
王一添

从中专毕业到考上研究生，这条路王一添走得很坚定。
学习针灸推拿，王一添表示，其实一开始自己只是误

打误撞。“选专业时并不了解针灸推拿，但在学习的过程
中，我渐渐对中医产生了浓厚的兴趣，通过简单的针灸、
推拿，患者的症状就能极大程度得到缓解，我觉得这个专
业非常有价值，让我收获满满的成就感”。

在家人的支持下，王一添脚踏实地、刻苦钻研，抱着
不断精进的想法，成功考上大专，又通过专升本考试，成
为一名大学生。“升入大学后，学习氛围都很好，学习的知
识也更丰富，我意识到如果想要成为一名医生，就要不断
地学习，深入钻研，理论知识和临床方面的技术都要过
硬。”于是，在面临毕业选择时，王一添又做了一个选择：
考研。

为了成功上岸，王一添很早就开始准备。“我从3月初
开始备考，将整个备考过程划分了几个阶段，什么时候过
第几遍书自己心里都有数。”到考研中后期，除了每日三餐
和半个小时午休外，王一添将时间安排得满满当当：早上6
点起床开始背书，然后一直学到晚上11点。

本以为长期的努力终于要迎来收获的一刻，结果又发
生了意外。“考研前 3 天，我舍友‘阳’了，不久后我也

‘阳’了，当时情绪特别崩溃，觉得会影响发挥，考前也睡
不着。第一天科目考完后，我跟我爸妈说太难了，想放
弃，但最后还是坚持下来了，毕竟付出这么长时间也要给
自己一个交代。”功夫不负有心人，最终，王一添以高出录
取线20多分的成绩成功被山西中医药大学录取为硕士研究
生。

“回过头看，我还是很感激走过的路，我其实并不聪
明，走到今天我觉得全凭毅力，不管是学习还是做其他工
作，都没有捷径，一步一个脚印，就像大家说的慢慢来。”
对于接下来的打算，王一添表示将全力备考执业医师资格
证，争取早日成为一名合格的医生。

当下当下，，在不少人眼中在不少人眼中，，上中职学校就等于与大学无上中职学校就等于与大学无
缘缘。。其实不然其实不然，，对于中职生来说对于中职生来说，，现今升学途径逐渐多元现今升学途径逐渐多元
化化，，中专考大学的方式更是多样中专考大学的方式更是多样。。事实证明事实证明，，条条大路通条条大路通
罗马罗马，，只要你有一颗进取的心只要你有一颗进取的心，，中职生照样可以实现自己中职生照样可以实现自己
的大学梦的大学梦，，走出精彩人生走出精彩人生。。

◆2015.08-2017.05在山西省河东中医少儿推拿学校就

读（中专）

◆2017.09-2020.06在山西中医药大学就读(大专)

◆2020.09-2023.06在山西中医药大学就读(本科)

◆2023.06被山西中医药大学录取为2023级硕士研究生

万事只怕一个“勤”字
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随着中高考分数相继揭晓，可
谓几家欢喜几家愁。有的学生成绩
名列前茅进入理想学府，也有的学
生因分数不理想而灰心丧气，对未
来失去信心。对此，记者通过两位
河东中医少儿推拿学校优秀中职毕
业生的成长履历告诉大家，人生如
旷野，只要坚定自己的理想与信念，
顽强拼搏、持之以恒，一样可以收获
最美的风景。

这个夏天，王壹收到了一个令人振奋的消息，他收到了成都中
医药大学针灸推拿学的硕士录取通知书，从高中毕业到考取研究
生，他用了8年。

谈起为什么能一路坚持下来，他思考片刻后说：“可能是一种不服输
的精神，不甘于‘我就仅此而已’，想要为梦想拼一把，看看更远的地方。”

王壹表示，自己十七八岁时不喜欢读书，也不知道为什么要学
习。“直到有一次去足疗店实习，我突然意识到如果想要从事一个行
业，就必须要掌握核心技术和知识，努力做到最好。”从那之后，他就
开始认真学习。“中专毕业以后，我去太原工作过一段时间，当时在
一家按摩店做到了店长的位置，不过随着我实践经验的增加，每天
面对不同类型的病患，我更觉得自己理论知识的匮乏，于是我下定
决心，一定要读书。”王壹说。

有了重新读书的想法后，王壹报名了当年高考，经过短暂的备
考，成功考上了河南推拿职业学院。这次的上岸给了他信心，也让他
持续提升自己，几年后通过专升本考试成为一名大学生。

“我现在还记得，专升本考试前不久，我的一厚本英语笔记丢
了，当时特别着急，心态几近崩溃，还好挺过来了，一切都在朝好的
方向发展。”王壹回忆道。

不管选择哪条路，都要相信自己全力以赴。王壹说，大四时自己
决定为梦想拼一把——考研究生。因为那个时候已经到五六月份
了，为了抓紧时间，他每天学到凌晨两三点。“我是越到晚上头脑越
清醒，所以我就早上稍微晚点起床，夜里多学习”。

和大多数同学泡图书馆不同，王壹偏爱人少僻静的地方，于是
学校里的小树林、车棚便成了他的“基地”，一待就是一整天，风雨无
阻。“中午我一般都不回宿舍，就直接在凳子或电动车上眯一会儿，
回宿舍睡的话，睡得太舒服了就不容易醒。”

然而，这样刻苦学习了一段时间后，王壹并没有收获理想的成
绩。“10月份左右我参加了第一次模考，当时我的专业课考了171.5
分。如果这次考试成绩没上200分，那我考上目标院校的希望挺渺
茫的，毕竟离最终考试就剩两个多月了。”看到自己的成绩，王壹并
没有过多沉溺在失落的情绪中，他迅速调整，想尽一切办法提高学
习效率。“我当时只有一个想法，就是我要上岸。”之后他保持高强度
学习，最终他的专业课考了234分，在两个多月时间里成功提分60
多分，完成“逆袭”。

在学习之余在学习之余，，王壹也广泛接触社会也广泛接触社会，，尝试过发传单尝试过发传单、、清洁工清洁工、、健健
身房教练身房教练、、按摩师等多种工作按摩师等多种工作。。他说他说，，正是因为丰富的实习经历让他正是因为丰富的实习经历让他
认识到知识对个人发展的重要认识到知识对个人发展的重要，，坚定了自己走上求学之路的决心坚定了自己走上求学之路的决心。。

““中专包括专升本一路走来有很多艰辛中专包括专升本一路走来有很多艰辛，，但只要相信自己并且为之但只要相信自己并且为之
行动就不枉这一路的努力行动就不枉这一路的努力。。””王壹说王壹说，，““未来我还计划考取博士未来我还计划考取博士，，并提高自并提高自
己的英文水平己的英文水平，，希望有机会能把我们优秀的中医文化传播出去希望有机会能把我们优秀的中医文化传播出去。。””

王壹

想去更远的地方看看

◆2016.08-2017.07在山西省河东中医少儿推拿学校就读（中专）

◆2018.09-2021.07在河南推拿职业学院就读(专科)

◆2021.09-2024.07在河南中医药大学就读(本科)

◆2024.06被成都中医药大学录取为2024级硕士研究生


